



Conseil de sécurité

Distr.
GÉNÉRALE

S/1996/756
16 septembre 1996
FRANÇAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATÉE DU 16 SEPTEMBRE 1996, ADRESSÉE AU PRÉSIDENT
DU CONSEIL DE SÉCURITÉ PAR LE REPRÉSENTANT PERMANENT DE
LA RÉPUBLIQUE POPULAIRE DÉMOCRATIQUE DE CORÉE AUPRÈS DE
L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte d'une déclaration, en date du 12 septembre 1996, faite par le porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer la présente lettre et son annexe comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent

(Signé) KIM Hyong U

ANNEXE

Déclaration faite le 12 septembre 1996 par le porte-parole du
Ministère des affaires étrangères de la République populaire
démocratique de Corée

Selon des informations rapportées par les médias sud-coréens, les États-Unis d'Amérique ont récemment fait pénétrer en Corée du Sud du matériel de guerre américain, notamment des chars, des véhicules blindés et du matériel de transmission en nombre suffisant pour une brigade, et ce dans le but d'armer rapidement des renforts qui seraient envoyés en Corée du Sud "pour faire face à toute éventualité" dans la péninsule coréenne.

Simulant une telle "éventualité", les autorités militaires des États-Unis expédient ouvertement d'importantes quantités de matériel militaire en Corée du Sud, alors même que le Gouvernement américain s'est refusé, sous divers prétextes, à respecter les obligations qui sont les siennes au titre du Cadre agréé conclu entre la République populaire démocratique de Corée et les États-Unis, notamment l'allègement des sanctions économiques. Point n'est besoin d'être perspicace pour comprendre ce que cela signifie.

Au cours des négociations avec la République populaire démocratique de Corée, les États-Unis se sont démenés pour persuader cette dernière de leur volonté d'améliorer les relations entre les deux pays et de favoriser la paix dans la péninsule coréenne.

Or, tout indique aujourd'hui que la méfiance dont la République populaire démocratique de Corée ne s'est pas départie envers les États-Unis n'est pas sans fondement.

Même après avoir signé le Cadre agréé, les États-Unis ont mis à profit toutes les occasions possibles d'accroître, de façon systématique et planifiée, leurs stocks d'armement en Corée du Sud.

Depuis la guerre de Corée, il y a une quarantaine d'années, les États-Unis ont introduit en Corée du Sud d'importantes quantités de matériel militaire et fournitures de guerre, y compris des armes nucléaires. Pour la seule année en cours, ils ont fait venir des centaines de véhicules polyvalents à grande vitesse, des chars de type Abrams utilisés pendant la guerre du Golfe et des hélicoptères dernier modèle, à l'usage des forces militaires américaines stationnées en Corée du Sud.

Comme si cela ne suffisait pas, ils constituent ouvertement une réserve de matériel de guerre dans le but d'armer des renforts qui seront expédiés des États-Unis en cas d'une "éventualité". L'on est donc en droit de penser que les autorités militaires américaines, encouragées par les conservateurs, ont de toute évidence mis au point un plan visant à déclencher une nouvelle guerre dans la péninsule coréenne, comme ils l'ont fait au moment de la guerre du Golfe, et en poursuivent les préparatifs jusqu'au stade final.

Une telle situation nous renforce dans notre conviction que les autorités américaines font preuve d'hypocrisie lorsqu'elles prétendent oeuvrer "à la paix dans la péninsule coréenne" et au "respect de l'Accord d'armistice".

Elle renforce également notre sentiment que, si les États-Unis ne tiennent aucun compte de la proposition équitable que nous avons faite de conclure un accord transitoire destiné à remplacer l'Accord d'armistice, c'est parce qu'ils espèrent gagner du temps pour avancer dans leurs préparatifs de guerre.

Nous avons toujours été extrêmement vigilants s'agissant du double jeu des États-Unis.

Par ailleurs, il est à noter que l'introduction, par les États-Unis, de matériel militaire de pointe en Corée du Sud coïncide avec la récente attaque aux missiles qu'ils ont menée contre l'Iraq.

Il est donc tout à fait normal que nous nous tenions prêts à faire face à la situation actuelle, alors que les forces bellicistes des États-Unis recourent de plus en plus à l'action militaire pour régler les problèmes internationaux.

Nous continuerons de suivre de près tout geste des autorités militaires américaines afin d'y faire face rapidement et comme il conviendra.
